



## Pueblo chico, tolerancia grande

Texto: **ARTURO DE DIOS PALMA**  
Foto: **SALVADOR CISNEROS SILVA**

En Zacualpan, en la Costa Chica guerrerense, el carnaval es la ocasión para mostrar apertura a la comunidad homosexual. En esta localidad de 5 mil habitantes, en donde la mitad no sabe leer ni escribir,

desde hace una década se les incluye en las festividades. Los hombres bailan con ellos sin ser juzgados.

“Acá pasa algo contradictorio: que los homosexuales participen en el carnaval es algo bueno, pero por otro lado las mujeres siguen en su papel tradicional”, dice el profesor Cirilo Martínez. **ESTADOS A23**

## El Chapo pide a su familia que pague su defensa

● Juez le impide hacer una declaración pública durante la audiencia; “estoy enfermo”, dice el narcotraficante

**VÍCTOR SANCHO** Enviado  
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

**Nueva York.**— Un demacrado Joaquín Guzmán Loera ingresó a la sala y, entre desorientado y enojado, quiso hacer su primera declaración pública desde su extradición a Estados Unidos hace 13 meses con una apelación directa al juez Brian Cogan.

“Dígame el problema que tengo de la cárcel, que estoy enfermo”, dijo *El Chapo* a su abogado.

En un movimiento inesperado, que dejó estupefacto al juez y a la fiscalía, Guzmán Loera pidió la palabra para leer una hoja de papel mecanografiada.



Emma Coronel, esposa de Guzmán Loera, y su hija, ayer en la Corte.

Aún sorprendido, el juez lo frenó de golpe y tras conversar con los abogados impidió la “oportunidad para pasar mensajes” a la prensa o a terceros.

Su defensor, Eduardo Balarezo, explicó que *El Chapo* “quiere que la familia sepa que deberían pagar a su abogado”.

En la audiencia, el líder del *Cártel de Sinaloa* encontró un momento para intercambiar saludos lejanos con su esposa Emma Coronel y sus hijas.

**NACIÓN A16**

● Indagan si restos hallados en Nayarit son de agentes. **A18**

# “Quieren descafeinar el sistema anticorrupción”

- Levy: falta de nombramientos eleva desconfianza en instituciones
- Dice que el objetivo no es sólo ir tras peces gordos, sino prevenir

**ALBERTO MORALES**  
—alberto.morales@eluniversal.com.mx

Postergar más los nombramientos faltantes del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) puede ocasionar que la lucha contra la corrupción se descafeine y que los ciudadanos pierdan la poca confianza que tienen en las instituciones, advierte Irene Levy Mustri, nueva integrante del Comité de Participación Ciudadana.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que en este momento no están dadas las condiciones políticas



Irene Levy es integrante del Comité de Participación Ciudadana.

para tener los nombramientos correctos, que sirvan. Considera que lo ideal es esperar a que pasen las elecciones del 1 de julio.

Adelanta que planteará al comité una agenda para que los eventuales candidatos a la Presidencia se comprometan en temas específicos, como incorporar estándares internacionales en los procesos de designación para el SNA, en los que haya transparencia en la información de los aspirantes.

Experta en temas de telecomunicaciones, Levy Mustri, elegida el 8 de febrero como integrante del Comité

de Participación Ciudadana, asegura que el SNA no es un *elefante blanco* y que el objetivo no es sólo atrapar a los *peces gordos*, sino prevenir las causas de la corrupción.

Menciona que los retos que vienen en el comité son brutales.

“Desde que empecé a adentrarme en estos temas pude ver que necesitamos una gran consolidación del SNA, que es fundamental, porque faltan muchísimos nombramientos para tenerlo completo, aunque así [sin las designaciones] se puede hacer mucho”, afirma.

**NACIÓN A6**

## Apoyaremos a quien gane la Presidencia: titular de Marina

**GLADYS RODRÍGUEZ** Corresponsal  
—politica@eluniversal.com.mx

**La Paz, BCS.**— El secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, dijo que México está preparado para un posible “cambio de régimen” y que las Fuerzas Armadas apoyarán a quien gane la elección presidencial, independientemente del partido al que pertenezca.

“Ya ha habido cambio de régimen en nuestro país. Hemos cambiado de

un partido a otro. En su momento se pensó que eso no iba a ser posible, pero en México hay una gran madurez y las Fuerzas Armadas siempre estaremos del lado de nuestra sociedad y de lo que ésta elija; obviamente estaremos con quien sea el presidente”, aseguró el almirante.

Destacó que están comprometidos a trabajar conjuntamente con las fuerzas de seguridad locales para garantizar comicios en paz.

**NACIÓN A4**

“Sea quien sea el próximo presidente allí estaremos apoyándolo, sin importar a cuál partido pertenezca”

**VIDAL FRANCISCO SOBERÓN**  
Secretario de Marina

## NECESARIOS, CAMBIOS EN EL PRI: AYALA

● El líder de la FSTSE, Joel Ayala, dice que el presidente Enrique Peña debe ajustar la dirección del PRI para mejorar la campaña de Meade. **A11**

**CULTURA**



### ALDEA MILENARIA EN TLALPAN

Arqueólogas del INAH recuperan los restos humanos y basamento de un poblado de hace 2 mil 500 años. **E12**



### ORIBE PERALTA, SIN LÍMITES

Desde la banca o como titular, el delantero no se guía por las críticas y ve firme al América. **D1**

**ESPECTÁCULOS**



### NO SE NIEGAN AL REGGAETÓN

**MUNDO**



### TIROTEO PONE DE LUTO A MEXICANOS

De Guerrero, una de las víctimas de la masacre en Florida, de la que Nikolas Cruz confesó autoría. **A26**



### José A. Lozano

“Lleado al extremo en el ejercicio del gobierno, el pragmatismo conlleva a la corrupción, ya que olvida los referentes básicos de la naturaleza humana”. **A25**

### DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$18.80
EURO	\$23.46